
会 議 録 

年 月 日 令和６年１２月２４日（火） 

時   刻 自 午前１０時３０分 ～  至 午前１１時３０分 

場   所 伊那市役所 ２階 第１委員会室 

内   容 伊那市商工業振興審議会 

会 

 

議 

 

概 

 

要 

（進行：重盛商工観光部長） 

１ 開会（重盛商工観光部長） 

２ 委員委嘱 

  （委員任期 令和６年 10月１日から令和８年９月 30日） 

３ あいさつ（白鳥市長） 

・最近の景気動向は、12月 13日発表の日本銀行松本支店の「長野県の金融経済動向」の概況に

よれば、長野県経済は、持ち直している。生産は持ち直しつつあり、雇用・所得は緩やかに改

善し、企業の業況感は、幾分改善しているとされている。 

・一方、地域経済を取り巻く状況は、商工団体、事業者の声を聞く中で、海外経済の後退、円安、

物価の高騰等の影響もあり、市内企業、特に基幹産業である製造業の業況が厳しいとのこと

であり、市では、国や県の状況をみながら必要な支援について検討してまいりたい。 

・昨年度、持続的な地域経済の発展のための指針とする「伊那市商工業振興ビジョン」の中間見

直しを行い、後期計画が本年度からスタートしている。各施策において、５年後の姿を見据え

ながら推進していくことが重要である。 

・各分野から選出いただいた審議会委員の皆様の幅広い識見やお知恵をいただきながら、商工

業の一層の振興と伊那市発展のため、更なるご協力をお願い申し上げ、あいさつとする。 

４ 自己紹介 

５ 伊那市商工業審議会について 

  事務局より説明 

６ 会長及び副会長選出 

  選出について意見がなかったため、以下事務局案を提案し、承認いただいた。 

  会 長  安川 員仁 委員（伊那市政策委員） 

  副会長  黒河内 京子 委員（伊那市商工会 女性部長） 

 (１) 安川会長あいさつ 

   前期に会長を務めさせていただいた。今回２期目となるが、引き続きよろしくお願いした

い。 

(２) 黒河内副会長あいさつ 

   初めての参加となるが、副会長として精一杯務めさせていただく。よろしくお願いしたい。 

７ 会議事項 

(１) 部会設置について 

   事務局より、中小企業・創業支援部会、商業部会、工業部会の３つの部会を設置すること、



及び以下部会構成について提案し、承認いただいた。 

   ＜中小企業・創業支援部会＞ 

    部会長 田中誠委員、副部会長 菊池正毅委員 

委 員 原田学委員、北澤利文委員、石原健二委員、田中晋一委員、伊藤仁一委員 

   ＜商業部会＞ 

    部会長 北澤利文委員、副部会長 唐澤桂子委員 

委 員 唐木拓委員、髙橋正樹委員、黒河内京子委員、田中誠委員、田中晋一委員 

   ＜工業部会＞ 

    部会長 原田学委員、副部会長 唐木拓委員 

委 員 安川員仁委員、高橋正樹委員、菊池正毅委員、石原健二委員、伊藤仁一委員 

 (２) 伊那市商工業振興ビジョンについて 

 (３) 伊那市の産業について 

 (４) 中小企業施策の概要について 

 (５) 商工施設の概要について 

(６) 産業立地施策の概要について 

   事務局より、(２)～(６)について一括して説明 

 ［質疑・応答］質問、意見等なし 

 (７) 意見交換(委員より現在の地域経済状況等について) 

   次のような意見が出された。 

  【製造業】 

・受注量が厳しいとの話はあったが昨年に比べると底をついた感があるものの、依然とし

て厳しい状況である。 

・景気が悪い期間が長すぎるという企業の意見が多い。 

・過剰在庫になっている状況がつづいている。 

  【商業】 

   ・商業については物価高による買い控えもあり、業種にもよるが商業振興は、喫緊の課題と

考える。 

  【物価高騰】 

   ・燃料代が１月から再度上がる。特に物流事業者、燃料事業者への影響が大きい。 

  【資金繰り】 

   ・資金繰りに影響を与える要因として、今年は物価高と人件費の増加の影響が大きくなっ

ている。 

   ・来年また金利が上がれば、事業者の負担が増えていく。 

（８）その他 意見等なし 

８ その他 

  事務局より委員報酬の支払い、議事録の市公式ＨＰ掲載について事務連絡を行った。 

９ 閉会（黒河内副会長） 

 

 


